# REVUE POLITIQUE ET LITTERAIRE

# LE REVEIL

POLITIQUE—LITTÉRATURE—THÉATRE—BEAUX-ARTS

VOI. 2

MONTRÉAL, 18 MAI 1895

No. 37

## **SOMMAIRE:**

Lettres Familières, La Rédaction.—Laïques et Ecclésiastiques, Chacun son tour, Duroc.
—Souvenirs de l'Institut Canadien, Eloge de M. E. R. Fabre, père de l'Archevêque de Montréal, Joseph Doutre.—Les Protestations de Danielsonville, Réponse au Légat, Libéral.—Pages d'Histoire à conserver, Catholique ou Protestant, Une Leçon, N., prêtre. — Deux Races' en présence, Sylva Clapin.—Pages Sociales, la Vraie Fraternité, Frater.—Les Taxeux, Clovis Hugues. — Les Congrégations, XXX.—
"Le Petit Mousse Noir" Benjamin Sulte. Feuilleton: Carmen, (suite) Prosper Merrimée.

# LE RÉVEIL

Les conditions d'abonnement au RÉVEIL ne sont pas les conditions ordinaires des autres journaux. Nous livrons le journal à domicile (franco) à raison de 25 cts. par mois, payable au commencement de chaque mois. Tout ce que nous demandons au public est de voir le journal. Le prix dans les débits de journaux est 5 cts. par numéro.

Les abonnements en dehors de Montréal sont payables tous les quatre mois et d'avance. Nous enverrons un numéro échantillon gratuitement à tous ceux qui en feront la demande. Veuillez adresser vos lettres au

Directeur du Réveil. Boite 2184, Montréal.

### LETTRES FAMILIERES

Nous publireous dans notre prochain numéro la IIe des Lettres Familières de notre collaboteur Jacques Lecroyant qui ont fait sensation dans notre monde littéraire.

A l'avenir, nous donnerons ces lettres toutes les semaines régulièrement.

LA REDACTION

# LAIQUES ET ECCLESIASTIQUES

CHACUN SON TOUR

Le Conseil de l'Instruction Publique vient de tenir à Québec sa réunion régulière, et non moins régulièrement aussi, il a refusé de se rendre aux vœux si fermement formulés par toute la population pour l'adoption de réformes au systéme d'éducation actuelle.

Les demandes des pères de famille qui peuvent parvenir jusqu'au Conseil de l'Instruction Publique sont cependant bien anodines. C'est le minimum quintessencié des desiderata de l'opinion publique, et pourtant il est impossible d'obtenir rien, absolument rien.

Il règne un parti pris systématique de se refuser à toute réforme et à toute proposition qui n'émane pas de la hiérarchie et qui peut impo-